EL CORREODE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

DIRECTOR T REDACTOR, Leonidas Poveda

TIP. LA COSTEÑA

ARO II

Puntarenas, Costa Rica, lunes 31 de Enero de 1916

Núm. 292

El viaje de los municipes

En vista del angustioso estado de sus finanzas, y con el plausible deseo de arreglarlas, y de procurar el medio de atender sus gastos, la Municipalidad de este puerto dispuso nombrar una comisión compuesta de los regilores don Juan Guido M., don Alberto Delgado, don Macedonio Esquivel y del Síndico propietario don Félix Rivera Pitti, para trasladarse a San José y conferenciar con el Jefe del Estado acerca de ese punto.

No quiere la Corporación contratar un empréstito, nó. Desea, sin comprometer más sus rentas, encontrar la solución al problema económico, sin echarse encima mayores cargas.

La idea, en lo general es buena, pero, a ser cierto lo que se susurra, de que el medio más eficaz que juzga el Municipio para aumentar las rentas, es el de crear nuevos impuestos, lo creemos inaceptable, porque la situación que aflije al Ayuntamiento es igual para todo el pueblo, y no es equitativo, ni justo, ni económico, hacer más difícil la vida del pueblo, aumentándole las contribuciones.

Al decir de la prensa josefina, los señores comisionados ya celebraron la primera conferencia con el señor Presidente de la República, y a este alto funcionario le preocupan altamente los problemas económicos de nosotros, de suerte que estudiará a fondo el complejo asunto, y con su buena voluntad, unida a la de los señores de la Comisión, de consuno, sabrán encontrar una medicina para el mal, que no sea precisamente la de nuevos impuestos.

Queremos, como los que más, ver a la Municipalidad exenta de to la clase de dificultades. Nuestro deseo es el de ayudarla en todo aquello que podamos, si ella quisiera aceptar nuestra colaboración, que, aunque pequeña, por lo sincera, quizá influya en la dilucidación de sus asuntos. Nuestro contingente lo aportariamos sin respicencias, doblemente obligados como estamos, en nuestro carácter de periodistas honrados y de puntarenenses genuinos.

Ojalá que el mejor de los éxitos corone la misión que han llevado nuestros ediles a la capital, y que vuelvan satisfechos del resultado.

Repentina venida

Apenas arribado a Santa Cruz, para donde ha sido nombrado Médio del Pueblo, el Doctor Alberto López, se vió precisado a venir en gasolina expresa, a atender al director de esta hoja don Leonidas Poveda.

Grata sorpresa nos ocasionó el ver por açuí a tan buen amigo y excelente galeno, quien regresará a su nuevo domicilio mafiana, llevándose a su digna esposa doha Mercedes y a sus simpáticas chiquitinas.

Renovamos al Do tor López Escobar la expresión de nuestra sincera amistad.

Mande hacer sus trabajos a la Imprenta "La Costefia."

Reforma de estatutos

Algunos caballeros de la localidad, descontentos con ciertos artículos de los Estatutos del Club Social, concibieron la idea de retirarse de ese centro y formar uno separado, para lo cual invitaron a una reunión que debió efectuarse el domingo 23 del presente en el Salón Coin.

La reunión no se llevó a cabo porque el Club Social, en su afán de conservar la buena armonía entre la familia porteña y el acercamiento de los individuos, hizo saber a los señores del proyecto, que antes de fundar otro centro de recreo que restaría elementos a los que ya existen, era preferible proceder a reformar los

estatutos, en el sentido de que todos sus miembros quedaran satisfechos armonizando intereses. Tal proposición al parecer, ha sido aceptada y la fundación de un nuevo centro social no pasó de ser un simple proyecto.

Celebramos muy de veras la solución que se ha dado al asunto porque así desaparecerán las pequeñas diferencias que pudieron surgir en el seno de una bue na sociedad como es lo que forma el Club Social, y porque ha sido desviado el golpe de muerte que se iba a asestar a dicho Club, y al Centro de Amigos.

Solo queda por recomendar ahora que se aunen los esfuerzos de todos, para que los centros de recreo vuelvan a ser lo que eran hasta hace poco: lugar culto de reuniones y distracciones hones tas, todo dentro de los límites de la más perfecta armonía.

Las invitaciones para la misa de novenario de den Miguel Guem e Castro, fueron hechas en la Imprenta "La Co-tefia."

Se quedó sin vivienda

Nuestro activo corresponsal en Miramar nos comunica que en el caserío llamado Pavones, el 26 del presente, se le quemó a Juan María Calderón, su vivienda que consistía en un rancho de paja, perdiendo sus ropas, una fanega de maiz, seis cajue as de frijoles y cuatro de arroz. Es decir, perdió cuanto tenía.

La desgracia se debió a descuido de quienes habitaban el que con delirio lo aclamaban. rancho.



Misa de requiem

Mañana se celebrará en nuestro templo parroquial, una solemne misa de requiem por el descanso del alma del que fué don Miguel Guzmán Cas ro, Q. E. P. D.) Para la ceremonia, hemos recibido la esquela enlutada que dice:

«Señor:

Tenemos la pena de invitar a Ud. a una misa de requiem que l Matilde Ruiz, Lila, Sarita y Cha- ble hermana política, la señorita se celebrará en nuestra Santa Iglesia Parroquial a las 8 a. m. del 1º de feb ero entrante, en sufragio del alma del que en vida se llamó MIGUEL GUZMAN CASTRO y con motivo de cumplirse ese

dia el novenario de su muerte. La asistencia de Ud. a ese acto, comprometerà la gratitud de la afligida viuda e hijos.

Crescencia v. de Guzmán, José Maria, Abel, Victorio, Francisca y Rosa Guzmán; Basilio Trejos, Maria Guzmán de Trejos. Agustin Brenes B. e Isolina Guzmán de Brenes.

Puntarenas, 30 de enero de 1916».

Sección del Guanacaste

Noticias liberianas

Con motivo de la llegada del señor Presidente de la República, mucha gente se congregó en esta ciudad. Gran entusiasmo se notaba entre la inmensa muchedum

El Municipio, a moción del miembro don Manuel Santos, votó mil colones para los honores y festejos. La contribu ión que se levantó entre los empleados y el pueblo fué crecida.

Los edificios públicos y muchas casa a parti ulares tenían banderolas, algunas azules, otras con la bandera patria.

Arcos de bambúes y palmas coloraron en la calle por donde entró. En ellos sendos lienzos con frases de acogida.

Los que fuimos a ercontrarlo salimos de aquí a las tres de la tarde. La cabalgata se componía como de trecientos. En el llano de El Orégano fué el encuentro. El señor Gobernador don Virgilio Salazar fué el primero en saludarlo y manifestarle la congra tulación del pueblo liberiano por su visita. Estruendosos hurras r percuticron entre los amigos

Su entaada a la ciudad fué no-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

table. En las calles el gentío se agolpaba. Se hospedó en el edificio de la Gobernación.

El día siguiente visitá los edificios públicos y asistió al nom-bramiento de la Junta de Caridad El señor Gómez Millares tomó varias fotografías.

Por la noche hubo un suntuoso baile al que l'egó, sin distin ción de partidos, toda la élite liberiana. El desfile fué encabezado por don Alfredo y doña Ninfa de Mayorga. Sentimos mucho no haber tomado nota ni recordar el resto de las parejas.

Todas las señoritas estaban magnificamente ataviadas. Reinas todas eran por su gentileza y compostura. Pero como la her mosura es como cada cual se la imagina, respecto a la palma hubo diversas opiniones. Unos opinaban que la reina era Olga Faerron, otros que Chepita Hur tado. Lo cierto es que las dos rivalizan en belleza y son flores fragantes del penail liberiano. Figuraban también como estrellas de primera magnitud Fidela y bela Guillén, Lola, Pacita y Adela Muñoz Chepita Garnier, Mercedes Rodriguez, Chepita Villar, María Salazar, Rosita Arata, Constanza y Margarita Rivas, Susana Somarribas y otras que nuestra ingrata memoria no sabe recordar. A la una y media terminó el sarao, dejando en todos esa noche de grato desvelo, recuerdos imperecederos.

El señor Presidente se mostraba satisfecho y la impresión que le causó la acogida que aquí se le dió indudablemente fué buena. Su visita a esta región será de mucho provecho.

OTELO

La Imprenta "La Costeña" tiene un variado surtido de papeleria

De Cañas

Va mi primera correspondencia, la que espero merecerá los honores de ser publicada.

El señor Jefe de la Nación, Licenciado don Alfredo González, estuvo en ésta. Gran número de personas fué a encontrarlo basta el punto llamado Aguilar; su recepción nada dejó que desear desde el momento que tirios y troyanos se reunieron en el salón de sesiones de la Casa Municipal para darle la bienvenida. Mucho espera Cañas de los buenos deseos que lleva el Licenciado González y su Ministro de Gobernación, el Licenciado Arias, respecto a este Cantón.

Verdaderamente hemos sentido que nuestro estimable migo el Doctor don Eduardo J. Trejos se encuentre enfermo, pues es persona que merece todas nuestras consideraciones y simpatías. Deseamos al querido galeno su pronto restablecimiento.

Efectivamente ha chocado en nuestra sociedad el artículo de su Corresponsal, respecto a los jóvenes que con la mejor buena voluntad estan tratando de estirpar la ankilostomiasis en este Cantón.

Lo dicho por su corresponsal no es más que un desahogo de bilis, de envidia o de celos contra los apreciables jóvenes que ayudan aquí en su tarea benéfica al Dr. Schapiro, Quijano, Juancito y Beto deben estar seguros de que aquí se les estima.

Nuestro querido amigo don Abraham Acosta, con sus apreciables señora e hijos, abandonaron este lugar para ir a fijar su residencia en Santo Domingo de Heredia. Les deseamos mucha felicidad y buenos negocios al amigo Acosta.

La señorita Bernarda Hernandez se fué a San José a curarse de la grave enfermedad que padece en las glándulas. Deseamos a la maestrita su pronta curación.

Las familias de don Eduardo Salazar y don Julio Martinez salieron antier para Tierras Morenas a veranear. Les deseamos gocen mucho y vuelvan buenas a sus hogares.

Nuestro Jefe Político, don Vicente Cantero H, con su aprecia-María Avi Mojica, salen hoy para el interior de la República. Queremos para ellos un viaje feliz y pronto regreso.

En estos días será enviado al Supremo Gobierno, por medio del senor Ministro de Hacienda, un memorial suscrito por las personas más honorables de este Cantón, suplicándole establezca en esta villa o Tilarán una fábrica nacional de licores como la del Tempisque y La Mansión, Mucho aplaudi nos la idea y ojalá el Poder Ej cutivo atendiera dicha solicitud. Con esto se conseguirían muchas ventajas y entre ellas la de evitar los frecuentes crimenes que se ocasionan en los campos con la venta del aguardiente clandestino. Es ya necesario que el Supremo Gobierno se preocupe sobre este asunto de vital importancia, tanto para la Nación como para las diferentes empresas de estos lugares. La fábrica podría abastecer licores a los cantones de Abangares, Cañas y Bagaces y asi las minas, los empresarios de maderas y los hacendados, no se perjudicarían tanto como pasa ahora con la venta del contrabando.

Mientras el Poder Ejecutivo resuelve el pedimento a que nos hemos referido, creemos de vital import incia que se establezca cuanto antes un Resguardo Fiscal en este Cantón, porque verdaderamente es escandaloso el número de contrabandistas que hoy hay en toda esta región.

Ninguna persona más aparente por su actividad para ser Jefe del Resguardo que don Vicente Cantero. Por consiguiente, siendo él el Jefe Político se le podrían recargar sus funciones dán tole un sobresueldo y aumentando en cuatro más el número de policias de que dispone para que fungieran como guardas fiscales.

Veriamos con gusto que el senor Ministro de Hacienda tomara en consideración lo antes expues-

to y resolviera de conformidad. Hasta mi próxima, señor Redactor.

Corresponsal X.

Cañas, 21 de enero de 1916.

LOVE SIGNIFICA LA PALABRA PATRIA?

Nuestro Diccionario de la lengua española por la Academia, dice: Patria. El lugar donde se naces. Reconocemos la autoridad de la Academia, pues ella es quien fija, limpia y da esplendor a las palabras del idioma; pero he ahí tal operación la ejerce por continuidad debido a los nuevos horiz ntes que la civilización descubre, siendo dable que esta o aquella palabra lleguen a presentar un significado inexacto y la corrección sea necesaria. De aquí resulta que las explicaciones contenidas en ese importantísimo Código, no puedan considerarse como las últimas, pueden venir otras mejcres.

La palabra como de estereorización del pensamiento humano puede estar o no exacta o aproximadamente relacionada al concepto puro y genuino de aquella volición, sucediendo por esto que quede sujeto al significado, a una rectificación,

Estas circunstancirs que en nada amonguan o quitan autoridad
a la Real Academia, dan perfecta
cabida a la discusión que iniciamos en este artículo, persuadidos
ingenuamente, que importa a la
Estética establecer o una explicación definición de Patria que sea
su Verbo y por ende principio que
debe inculcarse a la niñez.

El grado cultural a que ha llegado el hombre rechaza de plano el significado de Patria, como lo consigna la Academia, y a poco de fija los términos de intelección encontramos que tal explicación no es más que una frase en que se quiere dar a conocer lo contenido por el continente.

Nuestro corazón y nuestro raciocinio, nos cercioran de que Patria, es algo más delicado y trascendente que el terruño. Sí; Patria es la unión de muchos ciudadanos por un solo ideal para que la felicidad reine entre ellos y no de otro modo se puede valorar la verdad social.

l'ué así, como desde Dante hasta Leonardi, se mantuvo un mismo sueño; fué así, como desde Villano hasta Hugo, Foscolo, los repúblicos secundaron un mismo sueño y por último como desde Rienzi hasta Manin, hubo héroes en la Ilalia buscando la órbita de

TAS heladas. REFRESCOS de todas clases.

RAMON ARAYA V.,

Admor, de los B fios

con todo esmero, por sus respectivos administradores.

sus derechos para saborear la propia felicidad la Patria.

Tales hechos se verifican, no por impulsos que ésta o aquella demarcación territorial provoque, sino por la vinculación de espíritu de esos muchos; es decir, por el Ideal. La Patria belga, aun cuando su territorio pertenezca a los alemanes, vive, existe y siempre existirá por la vinculación espiritual de esos muchos por el mismo ideal.

Que la dilatación de nuestro sér tenga desarrollo en el terruño en que nacimos o en otro, no quiere decir que sea el terruño la Patria, simplemente sí, que la contiene, pues con anterioridad existió la Patria:

Las razas errantes y dispersas por el mundo civilizado, se nos antojará con don Emilio Castelar «verles pintada la tristeza en sus rostros e hirvientes sus pechos por la desesperación al no poder unir sus cenizas a la de sus mayores; sinembargo esas razas tienen Patria, aunque aparentemente estén sin ella. En efecto; nunca los veréis accionar opuestamente a su ideal y en lugar de tener por templo una demarcación territorial, hacen arder el fuego de su espíritu en el Uriverso mundo. ¡Soberbio templo en donde purifican del egoismol

Cierto; las agrupaciones nómadas dada la civilización, sienten la más desdichada y pobre de las Patrias: los cretinos no la conocen, totalmente carecen de ella y aquellas agrupaciones que no sólo corrompen su ideal, sino que se dividen, se hunden en las más espantosas timeblas, para ni siquiera mantener el cariño natural al lugar que los vió nacer. Forman pues escepción.

Convenidos; la Patria se desarrolla en un teatro; (Terruño, aire, luz agua, etc., etc.) pero esto no quiere decir que el Teatro sea la Patria sino que es un medio de extereorización.

En las sociedades primeras, los teatros variaban para una misma agrupación y la Patria siempre fué una sola: La felicidad de los sères agrupados bajo la potestad de un jefe que la armonizaba.

Este concepto de Patria que consignamos nosotros, explica la

JOSE RODRIGUEZ R,

Admor, de la Cantina

BANIS MUNICIPALES DE PUNTARENAS

TES a Puntarenas, y del público en general, los BAÑOS MUNICI

PALES de este puerto. — CANTINA con finísimos licores. FRU

TOJO SEÑORES

"Ambos Mundos", de Napoleón Soto, com-

pra latas vacías de confites marca Torrens, a

Desea Ud. paladear algo exquisito?

Se siente usted débil o nervioso? Trasnochó usted?

Se agitó demasiado en el baile? Pretende casarse?

Pues beba

"Ponche Inglés"

Su esposa, su novia, sus amigas, toda dama de buen gusto agradecerá

de usted el regalo de una botella. - Ya está de venta en Puntarenas.

en todas las cantinas de buen gusto. - Para pedidos dirigirse a

ALFRED SASSO R., Agente General.

_____ veinte céntimos cada una ____

- Temporada veranlega de 1916 ----

Ya están abiertos al servicio de los TURISTAS y PASEAN

Tanto los baños como la cantina, son atendidos personalmente

unificación de la raza española. (Núñez de Arce como que así lo apreció). En efecto llegó un momento en que notaron que lo superior, lo que estaba sobre las frontera de sus diferentes coronas era la verdad social del Ibero, es decir, la potestad del espíritu de la raza, las disidencias desaparecieron para dar paso a la Patria.

Se dirá que apareciendo la gran Patria, la unión se hizo? No preexistía la unión de vinculación y por eso se unificó la raza.

Eso de decir, con don Emilio Castelar «La palabra de Cicerón tan armónica y viva, es la palabra de Italia; el aroma de los versos de Virgilio, es el aroma de los campos de Italia; la gran alma apasionada y vivida de Dante, es el alma de Italia: el genio y el amor de Petrarca, es el genio y el amor de Italia: los colores de Rafael, son reflejos des cielo y de la luz de Ilalia etc., etc., no es otra cosa más que literatura selecta ¡Vaya qué candidez no vendría a ser, creer que aquel te rruño tenga la magia de producir semejantes actuaciones al espíritu del hombre. No: la palabra de Cicerón pasó a la posteridad, grande, por ser la encarnación espiritual de aquella agrupación de ciudadanos en pos de su propia felicidad, y por razones parecidas las parafrasis siguientes mantienen sus analogías.

La fuente de justicia y ciencia está en la estimación de nuestra personalidad. ¿Cómo entonces querer establecer que por el encarifiamiento idiosincrático al terruño en que se nace, este sea Patria? No, mil veces no. Patria predica un sentimiento noble, grande, fuerte y de dulzura inagotable. Recordemos cómo cuando una familia extraña tomó posesión del trono español amenguando las libertades del pueblo, todas las ciudades reunieron sus fuerzas y acudieron a la pelea lanzados seguramente por ese sentimiento trocado en amor a la Patria.

Mas si decimos que Patria es la tierra en que nacemos, jamás aparece nuestra personalidad, ni el terruño la hace aparecer y es porque «Patria» es la resultante de la vinculación del ideal afianzando nuestra persona, por lo que hay que defenderla aún a costa de nuestra sangre.

SALVADOR PADILLA

Hermoso Chalet

Se vende un hermoso chalet nuevecito, edificado con gusto y buenas maderas, en esta ciudad, 300 varas al Este de la Estación del Ferrocarril.

Entenderse con don Ulpiano Fonseca

Alerta Barberos!!

AL CONTADO

Vendo por & 200.00, que es la mitad de precio, dos espejos grandes y dos sillones de barbería.

Victor Coin

Frente al Bazar Francés.

INSPECCION GENERAL

Administración de Higiene Municipal

Despacho de 8 a 11 a.m. en mi oficina.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

No 59. Calle 3a Norte.

A. ABAYA V.

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Uruz y Niceya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido persona mente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — l'RECIOS MÓDICOS.

--- Consultas obs lutame te gratis a t dos ---

SERAFIN SARAVIA

PRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA Y CANTINA

Coupra Cueros, Pieles y Caucho

Compos maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bejo condicio-

De issito permanente de las bien conocidas y reput das harinas
DAYTON y MACHETE



En todas las Refresquerías

Y EN TODAS LAS CANTINAS DE BUEN GUSTO

encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pidase siempre la sabrosa y legitima KOLA SOTO & RAVEN

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCES

Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO

::: LA REINA :::
Pieza Nº 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL Cable: "Lizcoin" — Puntarenas, C. R. — Apartado Nº 48

Al que quiera



e-t-becerse con Sastrería en Pontarenas, se le hace saber que esta de venta la Sastrería "JUVENTUD" que está estabecida frente al Parque Vicitoria.

Propietario

ALEJANDRO ENRÍQUEZ DÍAZ

Acaba de llegar a

W. Steinverth y Hne.

CERVEZA BUDWEISER.

MANTECA LA PRIMERA

JAMON EN PIERNAS

JAMON DIABLO SALCHICHAS VIENA

DOMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres v verduras establecido conferme a las

Especialidades: Mantequilla de Cartago jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre gran existencia en PAPAS de las mejores del país.

Apartado 186. Teléfono 121. San José de Costa Rica., C. A.

La corrupción de la niñez

Todos estamos convencidos de que la corrupción de la niñez muy especialmente en las ciudades, va tomando cada día más alarmantes proporciones. Los niños de hoy, nadie podrà negarlo, no se parecen ni de lejos siquiera, a los niños de antaño. La propensión al vicio y la falta de respeto a sus padres y superiores, es ya casi general.

Lr corrupción de la niñez, más que de las escuelas viene del mal ejemplo que los niños reciben en su casa. La experiencia nos ha demostrado que los hijos de padres viciosos y corrompidos, son los más torpes para aprender y los que más guerra dan a los directores de las escuelas. Por lo regular los niños a que nos hemos referido son muy tardios de comprension e i capaces de aprender nada, pero muy precoces para la maldad y el vicio

La boca de esas desgraciadas criaturas, como vulgarmente se dice, es boca de infierno, y esta clase de niños no sólo se corrom-

pe, sino que en la escuela van a corromper a los niños inocentes y de buenas costumbres.

Y no se crea que al hablar de la corrupción de los niños, nos referimos no más a los de la clase del pueblo; en las ciudades son talvez más corrompidos los de la clase media y los que pertenecen a familias acomodadas, que los primeros.

Pero como ya hemos dicho, la mala educación la llevan de su casa en donde si sus padres son borrachos o tahures, aprenden a blasfemar. Por desgracia hemos visto padres que parece que se complacen en que sus hijos sean insolentes y mal hablados.

Podemos asegurar que los niños que van mal educados de sus casas, casi siempre es imposible que puedan corregirse en la escuela, y cuando llegan a hombres son la afrenta y el baldón de la sociedad.

Pieusen, pues, los padres de familia, que tienen el sagrado deber de dar buen ejemplo a sus hijos, y sólo así, y no de otra manera, se evitará la corrupción de la niñez.

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERA-FIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando de don SERAFIN SARAVIA.

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICU-LADAS O PEDRIN DE CE-MENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magnificos industriales, especialistas en esos trabajos, se bará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañileria.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del tra-

Toda orden se recibe en casa



de Teodomiro

HE

Lado Sur del Parque Victoria

Fotografías

Se vende una magnifica máquina de fotografía, completamente en buen estado, y de la mejor calidad.

Para precio y condiciones entenderse con Leonidas Poveda

CAREYERIA SALVADORENA

- de José L. López -

Trabajos artísticos calados y abuacalados en carey. Se hace toda obra de platería

-- Especialidad en montaduras de b illantes --Calle de! Comercio. 25 varas al Este del Telégrafo.

Dr. Isidro R. Amaya ABOGADO

de las facultades de Honduras, Guatemala, El Salvador Nicaragua y Costa Rica

Otrece sus servicios profesionales en esta ciudad. Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión.

SE HACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES. CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte - Honorarios módicos. - GRA IIS A LOS POBRES.—Trabaja a todas horas. OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO-PUNTARENAS

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de animales. PEDRO CANALE

* La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado -Agua filtrada Aseo completo ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario EMANUEL MOISO

Ya se abrió la

* BOTICA POPULAR *

DE ALFREDO RAGA

LOCAL CONTIGUO A LA IMPRENTA "LA COSTEÑA"

Dr. Justo Pastor López IMEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala ____ Nicaragua y Costa Rica _____

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a don Migue W Fu ton

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INT ODUCIDOS AL PAIS

- Magnificas refrescas, helados, tasteles, frutas etc. -

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizes, etc. sor atendides con esmoro por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

Ojo! Agricultures Ojo!

El agricultor que desee vender a buen precio sus artículos de toda case, y cobrarlos estrictamente al contado, búsqueme en mi ficina que tengo establecida al Sur del Muellecito, a las 25 v ras de la casa de comercio de Juan Benito Wong & Hil Pago los mejores precios. Especialmente compro tod. clase de granos.

Jesús Calderón, Agente.

JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas. trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientes para artesanos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

TEODORO ROIZ

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53 PUNTARENAS-COSTA RICA



Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Mansanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolson 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de el, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de mais, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de lu tarifa oficial para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Regresó la banda

Terminadas las fiestas cívicas de Santa Cruz, regresó la banda militar que fué allá a amenizarlas. Contentos vuelven los señores músicos, y anoche nos regalaron con una magnifica retreta, que buena falta nos hacía.

Tenemos noticia de que la banda será enviada también a alegrar las fiestas de Esparta que ya están a las puertas y luego entrarán los músicos a gozar de una pequeña vacación.

Compañía de Zarzuela

Según cartas que hemos visto, dirijidas por el señor Félix Saury, al activo empresario don Vítor Céspedes Duke, la Compañía de Zarzuela Saury, llegará a este puerto mañana martes, con el objeto de dar una serie de representaciones para que ha sido contratada con el señor Céspedes.

Como a la fecha de la llegada aún no estará terminado el Salón Mascota, se busca un local apro piado para las representaciones, que posiblemente será el Salón Coin, o el Salón Arenas.

Es casi seguro que el entrante jueves haga su debut el cuadro de zarzuela dicho, y debemos todos ir a matar la monotonía de estas no hes tan silenciosas y carentes de atractivos, hasta para las simpáticas veraneantes quienes se aburren soberanamente. Ya tendremos, pues, donde ir a disipar el tedio.

Con motivo de la enfermedad que tiene postrado al Administrador de esta Empresa, don Leonidas Poveda, los recibos por suscripciones y anuncios, correspondientes al mes de enero que hoy termina, irán firmados por doña Lola de Poveda.

La Empresa. Puntarenas, 31 de enero de 1916.

En la Gobernación de la Provincia se han extendido los siguientes pasaportes:

José S. Aragón, español, para San Juan del Sur.

Rodolfo Lara, costarricense,

para El Salvador. Pedro Rivas, Señora y familia, nicaragüense, para Nicaragua.

Narciss Reyes, nicaragüense, para Nicaragna.

Crescencio F. Gómez, hondurefio, para Amapala.

Alberto Zúniga, hondureño,

para Amapala. Virgilio Marchetto, italiano,

para Nicaragua. Luis Marchetto, italiano, para Nicaragua.

José Marchetto, italiano, para Ni aragua.

P. M. Jost, canadiense, para San José, Guatemala.

Marcial A. Guerra, nicaraguense, para Nicaragua.

Abraham Ortiz R., hondure ho, para Apapala.

María J. Henríquez, nicaragüense, para Nicaragua.

Malaquías Sáenz, costarricense, para Honduras.

Guillermo Marín J., costarricense, para Honduras.

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

Papel de fumar de Pura Paja de trigo, marca SERRANO

Cu dado con las falsificaciones. Cada hoja trae el nombre

SERRANO. - Unicos importadores: Basigó y Alvarado.

- De venta en los principales almacenes de Puntarenas

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita & 4.00-a El Pozo & 6.00-a Golfo Dulce & 8.00 Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo .- Para n. ás informes dirigirse a don

Santingo Sajel-Agente General

Hotel LA GAVIOTA

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la calle del Muellecito. Casa de dos pisos con cuartos frescos, ventilados y Salón-Comedor elegante y espacio o. Piano y Concierto los jueves y do ningos,

A-eo y puntua idad en el servicio. La comida al gusto del cliente. Garantizamos que nuestros clientes todos sa en muy contentos y eatisfechos. Se admiten pensionistas a @ 30,00 1 mes. Solo se reciben personas decentes y familias honradas. Precios módicos.

Para pasar unos das a gusto, busque el Hote La GAVIOTA.

J. B. ROMERO CASAL - Prepletario.

PUNTARBNAS - COSTA RICA

El doctor Berrocal

Entre los veraneantes que han pasado unos pocos días en Puntarenas, hemos tenido el gusto de ver al distinguido médico don Joaquín Berrocal y a su apreciable familia. Aunque el doctor Berrocal no llegó a ejercer su profesión, tuvo la deferencia, que mucho agradecemos, de asistir a nuestro director don Leonidas Poveda, quien guarda cama desde hace varios días, a consecuencia de agudo ataque de apendicitis.

Las prescripciones del Dr. Berrocal lograron que en el enfermo se operara una marcada mejoría.

El doctor Berrocal y familia, regresaron el sábado a su domicilio.

Jardín de oportunidad

Con motivo de tener que cambiar de residencia, vendo en conjunto o por separado una cantidad de siembros de jardín.

Lola de Poveda

Parrandas sabatinas

La legendaria costumbre puntareneña, de los bailes públicos, los sábados de cada semana, por la tarde, se encuentra tan arraigada, que no será posible desterrarla de golpe, sino paulatinamente. Antes de la emisión de la ley de licores, esas parrandas se prolongaban hasta los domingos en la noche, en tanto que ahora ya el pueblo se ha ido conformando con sólo la de los sábados, y mañana puede que acep te au de aparecimiento.

No hay medio de que, sin echarse encima las iras del pueblo. se suspendan de porrazo esos alagres jolgorios. Sí creemos oportuno que se ponga en vigor la disposición municipal que grava con cinco colones la permisión de celebrar esas fiestas, ya que no vemos el motivo que haga olvidar un impuesto que tanto necesita en las actuales circunstancias el Ayuntamiento.

Lecciones de Piano

Habiéndome radicado definitivamente en este puerto, ofrezco mis servicios como profesora de música.

Daré lecciones de piano a domicilio mediante módica retribución.

Recibo órdenes en el hotel La Gaviota.

ELMIBA BABBUEL de MONGE.

** PAPELERIA **

En la Imprenta "La Costeña" hay un completo surtido de papelería. para todo lo que se desee: Blocs pa ra cartas desde @ 0 75 hasta @ 1 25; sobres de muchas clases y precios; cartulinas blancas y de luto finas y ordinarias; papel y sobres de luto para esquelas mortuorias; papel y sobres para invitaciones a bailes, conferencias, &., &.; papel y sobres especiales para invitaciones matrimoniales y muchos otros artículos

Antes de hacer cualquier compr. de pupelería, pase a la Imprenta LA COSTEÑA a ver el muestrario.

Cayeron los Dardanelos

"La Primorosa"

tienda magnificamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus articulos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocuró la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a "La Norma" de David Naja. Aprovechando su duen el traslado ofrece en BARA TILLO, que duraré un mes, les existencias de su establecimiento.

Visitadle en su nuevo local y quedaréis satisteches

Sarkis M. Brais, Propletario

-- Hotel Minerva

Este conocido hotel, cuya cocina bien condimentada, atendida per un buen cocinero y bejo la dirección personal de la propietaria, así como el aseo de su- habitaciones, es bien canccido del público. se encuentra establecido actualmente en la casa que ocu ó el antigno Hotel Mc. Adam, frente a la ofi ina de Fe ipe J. A varado & Co.

1- H b teciones venti ad s e h giénicas. Pre i s médicos.

Temporadas para familias a precios convencionales.

ROSA OBANDO.

Administradora y Propietaria

"La Bolsa del Mercado"

Venta al por mayor y al det l & toda clase de -- productos del país --

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR

Compro toda clase de articulos del pois Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vendes

Florentino León, PROPIETARIO

○ 男男男男のののののののののでのでのでのでのでのであるのである。 ○ FABRICA de GALLETAS LA NACIONAL"

Agente, LUIS CASALVOLONE. Puntarenas できるなのなのなのなのでのとのようようようようようようようようようようなななる

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes-Sederia y articulos chinos. TIENDA MUY BIEN SURTIDA - ARTICULOS DE LUJO RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usen bombilias exclusivamente de fi amento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cua quier otro aparato e é trico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición que larán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan netificados por medio de este aviso

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenes abonados a la suz eléctrica.

Max. Rudin

EMPRESA DE NAVEGACION En el Golfo de Nicova

Tarifa para viajes expre os, en la lancha de gasoline Vera: Puerto Alto, & 7.00. Pitshaya, & 8.00 Chacarita, & 800. San Lucas, c. 12.00. Chomes & 12 00 Paquera. & 20 00. Manzanillo, & 25.00. Caho Blanco, & 15 00. Curú. & 25 00 San Pablo, & 30 00. Carozal, & 30.00 Puert Thiel. & 30.00 Colorado, \$30 00 Puerto J sús, & 35 00 Timbor, & 35 00. Agujas, @ 35 00. Bebeden, @ 50.00 Billena y B ison, @ 60 00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los preci s de terifa.

NOTA -la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad pro. vista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez pers nas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempe en el mer y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas: Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

Apartado123

Teléfono 20

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.